

# EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Sábado, 23 de Septiembre de 1905

Año XXXIV. Núm. 9.731

PLUMA Y TIJERA

## El Czar Nicolás I en Inglaterra (1844)

Cuando en el año 1838 se despidió lord Londonderry de la corte rusa le dijo Nicolás I:

«Al ver que la prensa inglesa y los radicales me atacan tan desmesuradamente, me sobrevienen á veces violentos deseos de embarcarme en el primer vapor que va directamente á Inglaterra á fin de demostrar á los ingleses la equivocación que padecen al odiarme.»

Algunos años después emprendió efectivamente el Czar este viaje, que provocó general extrañeza en Europa. Los preparativos habían sido llevados á cabo con tanto sigilo y rapidez, que ninguno de los embajadores residentes en el extranjero tuvo noticias del viaje, que se hizo por Berlín y Holanda, á fin de evitar pisar territorio francés.

En Francia despertó vivos recelos esta visita; temíase que conduciría á una alianza entre Rusia é Inglaterra, dirigida al mismo tiempo contra Francia, el país odiado por el Czar Nicolás. La prensa francesa se dedicó desde luego á desvanecer todas las leyendas de gloria y de grandeza con que años antes habían realzado la figura del autócrata ruso. A pesar de su aire marcial y de su decidida predilección por todo lo militar, negáronle hasta la disposición suficiente para mandar siquiera una división; su afición á la música se concentraba en las charangas militares y sus propias actitudes solo le habían llevado á tocar á la perfección el tambor y la trompeta. En materia de pintura no sabía apreciar sino los cuadros de asuntos belicosos, pero ¡ay del artista que en una de estas obras, pintadas por encargo del Czar, alterase en lo más mínimo el corte de los uniformes rusos ó omitiese cualquier detalle de la indumentaria! A fin de que esto no pudiese suceder, se ponía de antemano á su disposición una variadísima colección de piezas de equipo ruso.

En la misma Inglaterra se esperaba con desagrado la inesperada visita del Emperador. Los contrastes políticos entre ambos países eran demasiados pronunciados para ser fácilmente borrados; además temíase que se alterasen las buenas relaciones con Francia. A estas consideraciones de naturaleza política uníanse otras de índole puramente privada. La Reina Victoria hallábase en estado interesante y su delicada salud requería cuidados, imposibles de compaginar con la turbulenta inquietud que había de provocar la venida del huésped ruso, mayormente mostrándose éste, afanoso de grandes paradas, revistas militares, visitas á la escuadra, etc. Efectivamente el día después de su llegada tuvo efecto ya la primera revista en el parque de Wind-

sor, teniendo el mando el anciano general Wellington.

Por más que el Czar puso empeño en ganarse las simpatías del pueblo inglés, no logró su intento; las masas se mantuvieron reservadas y muy pocas fueron las aclamaciones que oyó durante sus salidas. No le perdonaban el haber obligado á lord Bloomfield á besarle la mano á su llegada y además les molestaba el exagerado temor á cualquier atentado que demostraba y por cuya causa iba siempre rodeado de una nube de polizontes.

Efectivamente, descubrieron algunos de éstos el atentado mas obusco que figurarse pueda, pero que costó unos días de prisión á un militar polaco. El caso fué que éste había cometido el crimen de servirse del mismo sastre, á quien el Czar había encargado un par de pantalones. Al cliente polaco le llamó la atención la forma singular de esta prenda y al preguntar por el dueño de ella supo que pertenecía al opresor de su patria. El polaco no supo retener algunas impresiones que, aumentadas y comentadas, fueron repetidas al Czar por bocas indiscretas y, finalmente, llegóse hasta á temer que con aquella prenda moderna podría repetirse el caso de la túnica de Dejanire. El infeliz polaco fué detenido, pero todo Londres contestó con una manifestación á su favor, y el gobierno inglés se sintió singularmente aligerado cuando Nicolás apresuró su marcha.

Un público escogido le despidió en la estación agasajándole y aclamándole y él, con un gesto algo teatral, dió las gracias poniendo la mano sobre el corazón. Pero no cabe duda de que en su fuero interno abrigaría una opinión no muy favorable respecto al poder militar de la Gran Bretaña, juzgando á esta incapaz de retener á sus ejércitos en su marcha triunfal sobre Bizancio. Diez años mas tarde los acontecimientos en Crimea y las derrotas de las tropas rusas le solucionaron estas dudas en sentido muy diferente y Nicolás I murió apesadumbrado antes de acabarse la guerra.

## Ojeada á la prensa

~o(o)~

### EN HONOR DE LOUBET

PREPARATIVOS.—ARCOS É ILUMINACIONES.  
LA AGLOMERACION DE FESTEJOS

Ha recorrido el alcalde de Madrid todas las inmediaciones de la estación del Norte, con objeto de ver la situación en que se encuentran y dictar las medidas necesarias para que se corrijan las deficiencias que en el pavimento, en el decorado de las fachadas, en el vallado de solares y en la colocación de puestos ambulantes ofrecen.

En la cuesta de San Vicente están ya muy adelantadas las obras de colocación del adoquinado de aplita, con lo cual dicha vía ganará mucho. Tam-

bién espera el alcalde que ofrezcan muy buen aspecto una vez hechas las necesarias reparaciones las calles de Ferraz, Quintana y Bailén.

Están ultimados los proyectos de los arcos que han de colocarse á la entrada del paseo del Botánico y en la plaza de las Cibeles.

El primero está formado por dos columnas, terminada cada una por dos grandes mástiles con las banderas de España y Francia combinadas. En su base están adornadas las columnas con plantas y flores; en su parte media ostenta dos gigantescos escudos de la nación francesa, y en su parte superior tiense una guirnalda que las enlaza.

En el centro de este se ve un enorme medallón con un busto, que representa la República francesa, y á lo largo de la misma guirnalda aparece en grandes caracteres la frase: ¡Viva Francia! El arco que se colocará en la Cibeles es muy artístico. Consta de dos obeliscos coronados por banderas. Dos genios alados de enorme tamaño, sostiene en el centro de uno de ellos el escudo de Madrid, y en el otro el de la villa de París.

En la parte superior, partiendo de unas cabezas de león, pende una guirnalda, en forma de collar, que enlaza en los dos obeliscos y que ostenta en dos medallones los bustos de D. Alfonso XIII y de M. Loubet. El collar ofrece á la vista en su centro un lazo gigantesco de los colores nacionales españoles y franceses.

Finalmente, en uno de los obeliscos figura la fecha de Mayo de 1905 y en el otro la de Octubre del mismo año.

El arco tiene una altura de 12 metros.

El programa de los festejos aún no se ha podido terminar porque se tropieza con grandes dificultades para redactarlo por los muchos festejos organizados y el poco tiempo que el presidente de la República vecina ha de permanecer en Madrid.

Debido á esto se ha dejado para después de la marcha de M. Loubet el banquete de honor de los representantes de las Cámaras de Comercio francesas y de los concejales de París, y la excursión que los mismos han de realizar á El Escorial.

El banquete se celebrará en la noche del día 26, y la excursión el día 27. El alcalde desearía que M. Loubet permaneciera algún día más en Madrid, pues si no será imposible que realice la excursión á Toledo, y muy difícil que pueda asistir á la función Real, la del Español y á una de zarzuela española que se quiere organizar en su honor.

Los representantes de las Cámaras francesas y los concejales de París harán una excursión á Toledo con el alcalde el día 25, aprovechando que es el destinado á que M. Loubet visite Riofrío.

## Declaración del Sr. Montero Ríos

—(o)—

Según el «Diario Universal», el señor Montero Ríos, durante su estancia en San Sebastián, ha trabajado en la confección de seis proyectos de ley, alguno de los cuales ya está terminado.

Refiérese el primero á la ley de asociaciones y en él la libertad de asociarse será concedida por igual á todos los ciudadanos siempre que la asociación no tenga por fin la perturbación del orden público ó daño alguno para la patria.

Todas las asociaciones religiosas, excepto las concordadas, serán sometidas á la ley común, y aquellas que se dediquen á la industria, al comercio ó á enseñanza deberán tener las mismas obligaciones que las sociedades laicas de análoga índole que dispone el Código de comercio y las demás leyes que regulan estas materias.

Otro proyecto es el que afecta á la ley de incompatibilidades, en el cual tiende el jefe del gobierno á restringir considerablemente la tolerancia en esta materia que abarcará muchos organismos.

En el proyecto de ley de reforma electoral quita por completo toda intervención en la lucha electoral á los Ayuntamientos, Diputaciones provinciales, jueces y demás organismos administrativos y políticos, ninguno de los cuales tendrá intervención directa ni indirecta en las elecciones.

La misión del Estado quedará reducida á garantizar y hacer respetar el derecho de los electores y de los elegibles.

Otro proyecto es el de inspección de los Ayuntamientos.

Para inspeccionar y sanear la administración de los Municipios se creará una Junta inspectora compuesta de un muy reducido número de individuos.

Estos girarán visitas á los Ayuntamientos para dar luego cuenta de sus resultados á los habitantes de la población ó al gobierno.

Para dar comienzo á la inspección se guardará un riguroso orden alfabético de provincias, es decir, que empezará por Alava.

Si de la inspección resultan faltas que solo conciernen á las facultades autonómicas de los Municipios, dichas faltas serán hechas públicas en las localidades respectivas para que sus habitantes tengan conocimiento de ellas y sepan á que atenerse respecto á sus administradores.

Si dichas faltas salen ya de la esfera autonómica la inspección dará cuenta de ellas al Estado á fin de que se proceda á lo que haya lugar.

Viene luego el proyecto relativo á la ley de excedencias, y, como el proyecto referente á la ley de incompatibilidades, tiende á cortar de raíz los abusos que en la concesión y autorización de excedencias se toleran.

Otro proyecto es el de enseñanza so-

bre política y economía.

A semejanza de la Escuela Superior de estudios políticos y financieros que hay en París, quiere el señor Montero Ríos crear una análoga en Madrid.

Los cursos de este Centro se reducirán a conferencias que sobre política y economía darán los hombres más eminentes de España.

Dichas conferencias serán retribuidas por el Estado.

El referido Centro expedirá títulos de publicista.

## SU HIJO

¿Su hijo está débil, pálido y anémico, lánguido y reacto, sin apetito para alimentarse y no toma interés en las cosas? ¿Que no medra su hijo? ¿Le causa dolores la dentición, noches intranquilas y descomposiciones de vientre? ¿Es raquítico el niño? ¿Escrofuloso? ¿Sufre de bronquitis, de tos y resfriados pertinaces, de tos ferina, ó garrotillo? ¿Está predispuesto á herpes ó á enfermedades molestas de la piel? ¿Que no ha adquirido el niño sus fuerzas después de haber tenido el sarampión, el dengue, ó otras enfermedades descaecedoras?

Moratin, n.º 14, Madrid,  
5 Noviembre 1904.

"Mi hija Generosa Josefa, de 14 años de edad, que sufría de un catarro ya crónico y que estaba siempre pálida, desmejorada y sumamente débil, ha logrado curarse y restablecerse, tomando la Emulsión Scott, y actualmente está muy desarrollada y hermosa, habiendo desaparecido todas sus molestias."

E. D. de Sánchez.

Las fuerzas se adquieren siempre con el uso de

## La EMULSIÓN DE SCOTT

de aceite puro de hígado de bacalao de Noruega é hipofosfitos de cal y de sosa. No es difícil de tomar; se digiere con facilidad por débil que sea el estómago. Sólo con el procedimiento Scott se logra esto; las otras emulsiones serían ineficaces.



Una botella de prueba por correo, gratis á los que envíen 75 céntimos para el franqueo. Hágase mención de este diario al dirigirse á D. Carlos Marés, Calle de Valencia 333, Barcelona.

Obténgase siempre la Emulsión con esta marca "El Pescador" marca del procedimiento Scott!

## Agricultura, Industria y Comercio

### LA COOPERACION

En pocas cosas puede ensayarse con mas facilidad y con mas ventajas la cooperacion que en la compra de abonos. Yo lo he indicado ya varias veces y he de repetirlo de nuevo. Véase cuan sencillo es. Reunidos los varios labradores de un mismo pueblo ó de pueblos próximos, señalan cada uno las cantidades de abonos que necesitan. Se suman todas esas cantidades, procurando llegar á vagones completos. Ello es facil, á pocos que sean los labradores y por reducidas que fueren las haciendas. Hecho este resumen de cantidades, se piden precios y condiciones á cualesquiera de los varios almacenes que para la venta al por mayor hay en España y que tienen agentes y sucursales en las distintas regiones de la Península. Yo no he de indicar ninguna, porque los labradores tienen medios sobrados para enterarse en cada región de lo más conveniente. Recibidas las condiciones de venta y de precios, se eligen los más ventajosos, se hace el pedido, se distribuye á cada uno lo que pidió, y todos contentos. ¡Cosa más sencilla!

## ESPIGUEO

### DE LA PENINSULA

Madrid 20.—Propónense los ingenieros civiles perjudicados por el decreto sobre incompatibilidades, últimamente redactado por el conde de Romanones, reclamar contra la libertad de que disfrutaban los ingenieros militares para cobrar del Estado como excedentes ó en situacion de reemplazo y ejercer particularmente su profesion.

Madrid 20.—No es D. Avelino Montero Villegas, hijo del presidente del Consejo, el indicado para la subsecretaría de la Presidencia.

Así lo ha manifestado el ministro de la Gobernacion, añadiendo que dicho cargo lo ocupará un político emparentado con otro político.

Parece que el aludido es el Sr. Saint-Aubin, cuñado del Sr. Canalejas.

Madrid 20.—El nuevo embajador de España en Rusia, marqués de Ayerbe, ha salido para San Petersburgo. Se detendrá en San Sebastian para cumplimentar á los Reyes, y después irá á presentar las cartas credenciales al Czar, regresando seguidamente á Madrid para asistir á la apertura de las Cortes.

Madrid 20.—Han visitado al presidente del Consejo los candidatos en las elecciones de senadores por Madrid y el Sr. Navarro Reverter que sale mañana para el Congreso financiero de Lieja.

Madrid 20.—Según despachos de Tángier, un vapor béiga ha desembarcado entre Mogador y Casa Blanca gran número de cajas, conteniendo armas y pertrechos.

### DEL EXTRANJERO

París 19.—Dice un despacho de Tokio que se ha descubierto un fraude de 800.000 francos cometido por tres tesoreros pagadores de la marina japonesa. La irregularidad parece que data desde hace un año.

París 19.—Según noticias de Cherburgo ha desembarcado allí, procedente de los Estados Unidos, M. Witte, plenipotenciario de Rusia en el tratado de paz en Portsmouth.

Al poner el pie en tierra francesa, el gran diplomático fué objeto de una calurosa ovacion por parte del numeroso público que le esperaba, oyéndose muchos vivas á la paz y á Rusia.

Durante la travesía, de América á Europa, se dieron á bordo varios conciertos á beneficio de las viudas y huérfanos de la guerra, subastándose diferentes veces el autógrafo del eminente hombre de Estado ruso, habiendo alcanzado en una de las subastas la suma de 175 dollars la firma de M. Witte.

## DEL DÍA

### Weyler en los pueblos

Ayer tarde visitó D. Fernando Weyler el pueblo de Alayor en el que obtuvo elocuentísimas pruebas de simpatía.

Salió á recibirle la banda de música de la localidad y un numeroso gentío que le acompañó en el paseo efectuado por las calles de la poblacion entre aclamaciones y vivas.

Después se celebró una solemne reunion en el Casino Liberal donde la gente se apretujó para presenciar el acto.

Se pronunciaron discursos que fueron aplaudidísimos.

El entusiasmo rayó á una altura incommensurable. \*\*\*

Hoy ha salido el Sr. Weyler para Mercadal, Fornells, (donde asistirá al banquete que debe celebrarse en su honor), Ferrerías, S. Cristóbal y Ciudadela, donde tomará el vapor.

## DICHOS Y HECHOS

«El Liberal» sigue un día y otro día en su tenaz empeño de defender á los anarquistas y hacer ver al público que las bombas vienen de otras esferas.

Deberes que le impone la afinidad.

Ejercitando el derecho del pataleo «El Liberal» no habla de otra cosa que de las coacciones y atropellos de la pasada lucha; pero desde luego sin poder concretar ningún cargo.

Como que los mismos republicanos que acompañaron al Sr. Pou dijeron publicamente que las elecciones se habían verificado con una legalidad ejemplar é inusitada.

## CARTERA DE MAHÓN

Esta mañana se ha ensayado uno de los coches automóviles adquiridos para el servicio público, habiendo sido sus resultados satisfactorios.

El automóvil ha recorrido el muelle de nuestro puerto y varias calles de esta ciudad sin obstáculos, á presencia del público y de los vecinos, que al aperebirse han salido á las puertas de sus casas admirando el moderno vehículo.

Mucho celebramos esta mejora, amantes como somos de los adelantos, deseando cuanto antes ver en movimiento los dos restantes prestando servicio entre esta ciudad y los pueblos del interior de la isla.

Según informes que nos han sido facilitados en el Vice-Consulado de S. M. Británica en esta isla, los buques de guerra ingleses que deben llegar el lunes próximo á nuestro puerto son: el crucero de segunda clase «Leander», de 4.300 toneladas, al mando del capitán de navío Mr. Seymour E. Erskine, y los destroyers «Ranger», «Myrmidon», «Mermaid», «Crane», «Foye» y «Bat».

Para el día 2 del próximo Octubre queda convocada la Excm. Diputacion Provincial de estas islas, no pudiendo reunirse el día 1.º por ser este festivo.

El miércoles contrajeron matrimonio, en la capilla de la Purísima de la Santa Iglesia Catedral de Palma, el abogado D. Antonio Pou Reus y la distinguida Srta. D.ª Margarita Rosselló, hija del diputado á Cortes por Mallorca D. Alejandro Rosselló.

Benfijo la union el Beneficiado Real Rdo. Sr. D. Melchor Togores Riutort.

Fueron padrinos por parte de la novia D. Andrés Jaume y Nadal y don Juan Mugar y Girard, tíos de la misma, y por parte del novio su hermano D. Francisco y su tío D. Damian Serra y San Juan.

Deseamos á los desposados muchas felicidades en su nuevo estado y una duradera luna de miel y á las familias de ambos cónyuges les enviemos la enhorabuena.

Debido procederse por el Regimiento Infantería de Inca á la adquisicion de 100 pantalones de paño, 100 polainas y 100 sacos de lona, se hace público para conocimiento de los fabricantes que deseen tomar parte en la contrata, los cuales presentarán tipos y precios antes de las once del día 30 del corriente mes en las oficinas de dicho Regimiento en Inca.

A pesar de haber amanecido claro y sereno el día, á las primeras horas de esta tarde se ha encapotado el firmamento presagando lluvias.

Por el Ministerio de la Gobernacion se ha dispuesto que, al solicitar la inhumacion de un cadáver, se haga constar en las oficinas de los cementerios el material de que está construido el féretro.

Dispuesto por Real orden de 5 de Agosto próximo pasado que el personal de tropa necesario para las comisiones topográficas del cuerpo de Estado Mayor en las islas Baleares y Canarias, sea designado de los cuerpos de infantería de guarnicion en el distrito respectivo, ha desaparecido la causa que originó un aumento provisional de 30 hombres en la plantilla de la brigada Oorera y Topográfica de Estado Mayor, según se expresa en el párrafo primero de la Real orden circular de 12 de Junio último, y en tal virtud S. M. se ha servido resolver que la mencionada brigada proceda á la concesion de licencias ilimitadas á los individuos de la misma á quienes corresponda, hasta quedar con la plantilla consignada en presupuesto.

Se ha iniciado una baja rapidísima en el precio del almendrón. Las compras en el mercado de Felanitx no se hacen más de 73 pesetas el quintal.

De «La Cruz», diario tarraconense, es la siguiente noticia:

«Un viticultor ha hecho el curioso experimento siguiente:

Hace algunos años, dice, á consecuencia de una tempestad, que devastó una viña, algunas cepas cargadas de uvas casi maduras quedaron sepultadas en el suelo durante el invierno; en la primavera siguiente, en el momento de arreglar la viña, se encontraron algunas cepas que tenían las uvas tan bien conservadas y frescas como en el otoño.

En vista de esto, el viticultor abrió una excavacion en la tierra é introdujo en ella los sarmientos de las cepas cargadas de uvas, procurando que éstas no tocasen la tierra en ningún punto, para lo cual las sujetó á unos palos atravesados en dicha excavacion perfectamente cerrada y las uvas fuera del contacto del aire ambiente y de la luz.

En tal estado dejó las uvas durante todo el invierno, y en los últimos días de marzo descubrió la excavacion y las encontró frescas como en el mes de septiembre.

### Regatas de Nuestra Señora de Gracia

El Centro de informaciones y consultas de la «Liga Marítima Española» ha evacuado la consulta que la Junta Provincial de la Liga en Mahon le hizo con motivo de la reclamacion que se formuló contra el bote «Miguel», vencedor en la regata de guairos que tuvo lugar en nuestro puerto el día de Nuestra Señora de Gracia.

Para que las personas interesadas en el asunto y el público en general conozcan los términos de la consulta y del dictamen emitido por el Centro de Informaciones, publicamos á continuación ambos documentos:

Junta Provincial de la «Liga Marítima Española» Mahon.—Consulta.—Terminadas las regatas que organizó esta Junta Provincial para cooperar al mayor esplendor de las fiestas celebradas en esta poblacion en honor de



**Se retrata todos los dias (incluso festivos y Domingos)**

desde las 9 de la mañana á las 5 de la tarde.

**AMPLIACIONES** al tamaño natural de una fotografia por pequeña que sea

## FEMENÍAS (Fotógrafo)

Casa fundada en e año 1869

RETRATOS ALTA NOVEDAD MATE (sin brillo)

Muestrario en la Plaza del Carmen, esquina á la calle del Norte.  
Taller fotográfico, calle de la Miranda núm. 4.—Mahón.

## COLEGIO PENINSULAR

Nueva de San Francisco 2.—BARCELONA

Bachillerato, Peritaje Mercantil, Idiomas, etc., Pensionado especial para alumnos de facultad y carreras especiales.

Preparacion para el ingreso en Aduanas, cuerpo de Telégrafos y Correos.

El Director **ANTONIO RAJA.**

## PIPAS PARA VINO

Hay algunas para vender en Alayor calle de la Bola núm. 18, casa de Juan Juanico. Se darán por un precio módico. 2-3

## CASA DE HUÉSPEDES

Se admiten á 2, 2'50 y 3 pesetas á todo estar, en la calle de Buenaire núm. 20. 2-3

## Para alquilar

Lo está la casa núm. 72 de la calle del Castillo.

Informará su dueño que vive en la misma calle núm. 50. 2-3

## COCINERO

Se necesita uno.

Informes en esta imprenta. 1-3

## PÉRDIDA

El dia de la Virgen de Gracia se perdió por estas calles 6 paseos un anillo de oro con un topacio.

Se gratificará á la persona que lo entregue en esta imprenta calle del Bastion, núm. 39. 2-3

## KINDERGARTEN

CLASES Á DOMICILIO DE INSTRUCCION PRIMARIA

Por el sistema de enseñanza del «Kindergarten» el que hace ya años está en uso en Alemania, Inglaterra y Estados Unidos de América dando unos magníficos resultados.

Bajo este sistema, la enseñanza es mas rápida y mas halagüeña al alumno; se adquiere en breve tiempo una escritura correcta, una lectura con muy buena diccion y una aritmética con una gran parte práctica, que sin duda, es la mas útil.

A las señoritas que lo deseen se les dará también clase de recitacion, hoy que tan en moda está el recitar al piano.

CLASES DEL IDIOMA INGLÉS

Conferencias nocturnas de ambos idiomas para las clases artesanas y con precios á su alcance.

FRANCISCO PRATS.—Cos de Gracia, 71. 2-5

## BUÑUELOS

Los habrán todos los domingos y dias festivos empezando el próximo Domingo en la acreditada Bolleria de Bernardo Pons, Villa-Cárlos. 3-3

## PARA VENDER

Lo está una magnífica casa situada en el pintoresco pueblo de San Cristóbal, que reúne todas las cualidades necesarias para poder pasar un delicioso verano. Para informes dirigirse al propietario de la misma, que vive en el citado pueblo, calle Mayor núm 26 ó en Villa-Cárlos, Mayor núm. 67. 3-6

## Listas de embarque marítimas y para ferro-carriles

De venta en la imprenta de la calle del Bastion, núm. 39 inmediata al Teatro.

## PARA VENDER

Lo está una viña en el camino de Lumesanas frente la de Buinó. Para informes en esta imprenta. 2-3

# LA MUTUALE DE FRANCE

ET DES COLONIES

Sociedad de Seguros Mútuos sobre la Vida

Domicilio Social: Plaza de la República-LION

Actuando bajo la vigilancia del gobierno Francés—Autorizada legalmente por el gobierno Español

DOTE para los hijos, PENSION para vejez,

HERENCIA para la familia, LIBRAMIEN-

TO de quintas, constituido en 15 años.

Entregas desde 6 francos al mes

Suscripciones realizadas hasta el 30 Abril de 1905.

Ramas de Vida y Fallecimiento

**329 MILLONES DE FRANCO**

Para informes al Representante: D. Miguel Thomás.—Cardona y Orfila, 30.—MAHON.

Es la primera y mas importante Mutualidad de este género.